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Le mardi 26 septembre 2017, à 19 h 

Bureau central, L’Orignal 
 

- PROCÈS-VERBAL - 

 

 

A - OUVERTURE DE LA SÉANCE ET APPEL NOMINAL 

Le président du Conseil, M. François Bazinet, offre ses salutations aux personnes 

présentes et ouvre la séance à compter de 19 h. 

 

 Présences : CONSEILLÈRE ET CONSEILLERS SCOLAIRES 

- M. François Bazinet, président 

- M. Jonathan De Serres, vice-président 

- M. Roger Chartrand 

- M. André-Paul Lalonde 

- M. Jean Lemay  

- M. Martial Levac 

- Mme Sergine Rachelle Myre-Bouchard  

- M. Michel Pilon  

     

  ÉLÈVE-CONSEILLER ET ÉLÈVE-CONSEILLÈRE 

- M. Jérémie Bonneau 

- Mme Catherine Cadieux-Fredette 

     

  MEMBRES DU PERSONNEL 

- M. François Turpin, directeur de l’éducation et secrétaire 

- M. Martin Lavigne, surintendant des affaires et trésorier 

- M. Alain Martel, surintendant de l’éducation  

- Mme Lyne Racine, surintendante de l’éducation 

- Mme Diane Duval, directrice exécutive, Service des 

ressources humaines 

- Mme Sylvie Lamarche, attachée de direction par intérim 

     

  PROCÈS-VERBALISTE 

- Mme Josianne Franche-Lacoursière, secrétaire de séance 

  

 

 

  

 

 

 

SÉANCE ORDINAIRE 
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 Auditoire :  -  Mme Geneviève Éthier, animatrice culturelle 

- M. Jean-François Dion, conseiller pédagogique 

- Mme Tina Charbonneau, animatrice pastorale 

- Les élèves du groupe Catho-Franco  

- Les élèves du Sénat des élèves 

- Mme Lucette Bertrand, bénévole au comité « La Voix de la 

Communauté » de l’Hôpital régionale de Hawkesbury  

- Mme Suzanne Filion, directrice, Développement stratégique 

de l’Hôpital régionale de Hawkesbury 

 

B - PRIÈRE 

 

Avant le début de la rencontre, monsieur François Bazinet invite madame Sabrina 

Nadeau, élève du groupe Catho-Franco à réciter une prière qu’elle a composée. 

 

C - ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR ET ABSENCES AUTORISÉES 

   

RÉSOLUTION № 17-09-8117 : 

 

 Proposé par : M. Jonathan De Serres 

 Appuyé par : M. Roger Chartrand 

 

 « Que l’ordre du jour soit approuvé, tel que présenté. » 

 

Adoptée 

 

D - QUESTIONS DES CONTRIBUABLES ET DÉLÉGATIONS  

 

 Lucette Bertrand et Suzanne Filion de l’Hôpital régionale de Hawkesbury font une  

 présentation sur le projet Jack.org, accompagnées d’un document d’information qui est  

 remis aux personnes présentes. Elles informent les membres que l’organisme Jack.org  

 offre de la formation pour les élèves afin que ceux-ci puissent démystifier la santé  

 mentale auprès de leurs collègues de classe et offrir un support aux élèves en ayant  

 besoin.  

  

 L’élève-conseillère demande s’ils ont vu une réduction du taux de suicide ou du nombre  

 de problèmes en santé mentale auprès de ceux qui utilisent les services de Jack.org.  

 Mesdames Filion et Bertrand poseront la question à l’organisme puisqu’elles ne croient  

 pas qu’il y ait des statistiques à ce sujet.  

 

E - RAPPORTS  

(1) Élève-conseillère et élève-conseiller 

 

L’élève-conseiller et l’élève-conseillère informent les membres sur les diverses 

activités organisées dans les écoles secondaires catholiques à l’occasion de la 

rentrée scolaire. Entre autres :  

- L’École secondaire catholique régionale de Hawkesbury qui a fait une envolée 

de ballons biodégradables avec des mots de paix; 
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(1) Élève-conseillère et élève-conseiller (suite) 

- L’École secondaire catholique Le Relais qui a organisé un défi « clan des 9e 

année », afin que les élèves apprennent à se connaître; 

- L’École secondaire catholique La Citadelle qui offrait un barbecue gratuit aux 

élèves; 

- L’École secondaire catholique de Casselman qui offrait un barbecue ainsi que le 

spectacle du groupe Improtéine; 

- L’École secondaire catholique de Plantagenet offrait un spectacle de l’humoriste 

Alex Roy; 

- L’École secondaire catholique L’Escale organisait un après-midi de sports 

extérieurs; 

- L’École secondaire catholique Embrun a reçu une présentation de Lexine 

Ménard, ancienne élève de l’école qui possède maintenant sa propre entreprise de 

photographie.  

   

(2) Président du Conseil 

 

Le président du Conseil partage avec ses collègues, les activités auxquelles il a 

participé depuis la dernière rencontre du Conseil : 

- Concert intime avec Brian St-Pierre et ses invités su Théâtre de la Nouvelle-

Scène (15 août 2017); 

- Journée d’accueil des nouveaux employés au bureau central (23 août 2017);  

- Dîner pour Centraide organisé par Denis Vaillancourt (25 août 2017);  

- Souper barbecue et course de bolides à l’École secondaire catholique de  

Casselman (31 août 2017); 

- Visite au salon funéraire pour Maurice Lafontaine, enseignant à la retraite et père 

de Louise Lafontaine et beau-père de Anne Gélinas-Lafontaine (11 septembre 

2017); 

- Comité plénier (12 septembre 2017);  

- Conférence de presse sur l’entente stratégique en éducation au Centre franco- 

ontarien de ressources pédagogiques à Ottawa (14 septembre 2017); 

- Inauguration du premier monument national canadien reconnaissant les 40 000 

Canadiens impliqués dans la guerre de Sécession américaine de 1861 à 1865, à 

Long Sault (16 septembre 2017); 

- Comité de participation des parents (19 septembre 2017); 

- Lever du drapeau franco-ontarien au bureau de la Municipalité de Stormont Nord  

à Berwick (20 septembre 2017);  

- Rencontre du comité consultatif de l’enfance en difficulté (21 septembre 2017); 

- Conférence de presse pour le lancement de l’initiative Unique et Compétent en 

partenariat avec le Groupe Convex (22 septembre 2017); 

- Promenade d’honneur à Cornwall (22 septembre 2017); 

- Dévoilement du plan de construction et lancement de la campagne de 

financement du Monument de la francophonie d’Embrun (25 septembre 2017); 

- La Fête Franco au pavillon Aberdeen à Ottawa (25 septembre 2017).  
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(3) Directeur de l’éducation et secrétaire 

 

Le directeur de l’éducation et secrétaire partage ensuite les différentes rencontres 

auxquelles il a participé depuis la dernière réunion du Conseil: 

- Congrès de l’Institut de leadership du CFORP  (3 au 6 juillet 2017);  

- Rencontre avec Dorine Tcheumeleu et Monia Gaudreault concernant le concours 

Épelle-Moi Canada (13 juillet 2017); 

- Formation estivale du RNDGÉ (13 au 16 août 2017); 

  - Journée d’accueil des nouveaux employés au bureau central (23 août 2017); 

  - Conférence de presse pour le lancement de l’initiative Unique et Compétent en 

partenariat avec le Groupe convex (22 septembre 2017). 

  

Un membre souligne l’implication du président du CSDCEO, monsieur François Bazinet, dans le  

lever du drapeau franco-ontarien dans la municipalité de Stormont Nord et dans l’établissement  

d’un monument pour les Canadiens ayant participé à la guerre de Sécession. Il mentionne 

également la reconnaissance qu’il a reçue lors de la Promenade d’honneur.  

 

Un membre félicite madame Tina Charbonneau, animatrice pastorale au CSDCEO, pour l’organisation  

et l’animation de la cérémonie du lever du drapeau franco-ontarien le 25 septembre 2017 au bureau 

central, à L’Orignal.   

 

F - DÉCLARATIONS DE CONFLITS D’INTÉRÊTS – Aucune 

 

G - ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL 

 (1) Séance ordinaire, 27 juin 2017 

 

RÉSOLUTION № 17-09-8118 : 

 

 Proposé par :  M. Roger Chartrand 

 Appuyé par :  M. André-Paul Lalonde 

 

 « Que le procès-verbal de la séance ordinaire tenue le mardi 27 juin 2017 soit approuvé, 

tel que présenté. »  

 

Adoptée 

 

H - QUESTIONS DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL - aucune 

 

I - RAPPORTS DES COMITÉS 

 

(1) Comité de participation des parents, 9 mai 2017 

 

RÉSOLUTION № 17-09-8119 : 

 

 Proposé par :  M. Michel Pilon 

 Appuyé par :  M. Jonathan De Serres 
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 (1) Comité de participation des parents, 9 mai 2017 (suite) 

 

  « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le compte  

  rendu de la réunion du Comité de participation des parents, tenue le mardi 9 mai  

 2017, tel que présenté. » 

 

Adoptée 

 

  Un membre souligne son appréciation des liens qui sont ajoutés à ce compte  

  rendu, ils lui permettent de voir tous les documents qui ont été présentés lors de  

  cette rencontre. 

 

  Un membre s’informe quant au plan de communication du Comité de participation  

  des parents. On l’informe qu’une tournée des écoles secondaires catholiques est  

  prévue en octobre et novembre pour le présenter aux parents. 

 

 (2) Comité plénier, 12 septembre 2017 

 

RÉSOLUTION № 17-09-8120 : 

 

 Proposé par : M. Michel Pilon 

 Appuyé par : M. André-Paul Lalonde 

 

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive et approuve le 

compte rendu de la réunion du Comité plénier tenue le 12 septembre 2017, tel que 

présenté. » 

 

 Adoptée 

 

RÉSOLUTION № 17-09-8121 : 

 

 Proposé par : M. Jean Lemay 

 Appuyé par : M. Michel Pilon 

 

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive la structure 

organisationnelle du bureau central. » 

 

 Adoptée 

 

RÉSOLUTION № 17-09-8122 : 

 

 Proposé par : M. Jean Lemay 

 Appuyé par : M. Michel Pilon 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport SELR-

2017-2018-01 Camps d’apprentissage aux paliers élémentaire et intermédiaire de la 

surintendante de l’éducation Lyne Racine. » 

 

Adoptée 
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(2) Comité plénier, 12 septembre 2017 (suite) 

 

RÉSOLUTION № 17-09-8123 : 

 

 Proposé par : M. Jean Lemay 

 Appuyé par : M. Michel Pilon 

 

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport DE-11-

2017, présenté par le directeur de l’éducation et secrétaire, François Turpin, portant sur le 

20e anniversaire du CSDCEO. » 

 

 Adoptée 

 

RÉSOLUTION № 17-09-8124 : 

 

 Proposé par : M. Jean Lemay 

 Appuyé par : M. Michel Pilon 

 

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport DE-12-

2017, présenté par le directeur de l’éducation et secrétaire, François Turpin, portant sur la 

thématique de la deuxième année du Plan stratégique 2016-2020 Réussite. Performance. » 

 

 Adoptée 

 

RÉSOLUTION № 17-09-8125 : 

 

 Proposé par : M. Jean Lemay 

 Appuyé par : M. Michel Pilon 

 

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport DE-13-

2017, présenté par le directeur de l’éducation et secrétaire, François Turpin, portant sur le 

plan de communication du Comité de participation des parents du CSDCEO. » 

 

 Adoptée 

 

RÉSOLUTION № 17-09-8126 : 

 

 Proposé par : M. Jean Lemay 

 Appuyé par : M. Michel Pilon 

 

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport verbal 

du directeur de l’éducation et secrétaire, François Turpin, portant sur les responsabilités 

des cadres supérieurs. » 

 

 Adoptée 
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(2) Comité plénier, 12 septembre 2017 (suite) 

 

RÉSOLUTION № 17-09-8127 : 

 

 Proposé par : M. Jean Lemay 

 Appuyé par : M. Michel Pilon 

 

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport verbal 

du directeur de l’éducation et secrétaire, François Turpin, portant sur la délégation de 

pouvoir pour l’été 2017. » 

 

 Adoptée 

 

J - AFFAIRES TRAITANT DE FRANCOPHONIE ET DE CATHOLICITÉ 

 (1) Journée des Franco-Ontariennes et des Franco-Ontariens 

 

Le directeur de l’éducation informe les membres que lors de la journée des 

Franco-Ontariennes et des Franco-Ontariens du 25 septembre 2017, les membres 

du personnel du bureau central ainsi que la communauté étaient invités à des 

festivités au bureau central à L’Orignal. L’événement comportait, entre autres, le 

lever du drapeau officiel organisé par l’Assemblée de la francophonie de l’Ontario. 

Les participantes et les participants étaient invités à se vêtir de blanc et de vert afin 

d’afficher leur fierté d’être Franco-Ontariennes et Franco-Ontariens.  

 

(2) La Croix de l’Évangélisation aux Écoles élémentaires catholiques Curé-

Labrosse et Saint-Grégoire ainsi qu’à l’ÉSC de Plantagenet 

 

Le directeur de l’éducation souligne que la Croix de l’Évangélisation était en 

pèlerinage au Canada afin de préparer les fidèles au Congrès de l’Amérique 

Missionnaire qui se tiendra en Bolivie en 2018. Étant de passage dans trois des 

écoles du CSDCEO, les élèves ont pu faire bénir leur sac d’école en plus d’avoir la 

chance de se recueillir auprès de la Croix de l’Évangélisation. Ils ont reçu le 

message que peu importe son âge, où il soit et qui il soit, chaque élève à un devoir 

de missionnaire, afin de changer le monde. 

 

(3) Campagne 20e anniversaire des conseils scolaires catholiques de langue 

française 

 

Le directeur de l’éducation informe les membres qu’une tournée est organisée 

dans le cadre du 20e anniversaire des conseils scolaires catholiques de langue 

française, afin de remercier les membres des communautés scolaires qui font en 

sorte que nos élèves se démarquent et que nos écoles rayonnent en province. 

 
 Le directeur termine en soulignant le lancement de la campagne de financement pour le  
 Monument de la francophonie d’Embrun, le 25 septembre 2017.  
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J - AFFAIRES TRAITANT DE FRANCOPHONIE ET DE CATHOLICITÉ (suite) 
 
RÉSOLUTION № 17-09-8128 : 
 
 Proposé par : M. Michel Pilon 
 Appuyé par : M. André-Paul Lalonde 
 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport verbal 
du directeur de l’éducation et secrétaire, portant sur les affaires traitant de francophonie et 
de catholicité. » 
 

Adoptée 
 
K - ÉTUDES DES RAPPORTS DE L’ADMINISTRATION 
 

(1) Présentation du thème culturel-pastoral 2017-2018, « UNIS, pour Changer le 
monde! » 

 
Madame Tina Charbonneau, animatrice pastorale, présente le thème culturel-
pastoral 2017-2018 « UNIS, pour Changer le monde! ». Elle informe les membres 
de l’historique du mouvement « Me to We » ou « UNIS » et elle explique ce que 
ce projet apportera au CSDCEO.  
 
Les écoles et le Conseil se sont inscrits au mouvement UNIS et travailleront en 
collaboration avec ce partenaire pancanadien, afin de mettre en place des actions 
qui changeront le monde au niveau régional et mondial. Ainsi, les élèves pourront 
développer leurs compétences et leurs valeurs catholiques à travers ce projet 
rassembleur.  
 
Les jeunes pourront ainsi vivre des expériences et des activités qui les feront 
grandir et prendre leur place dans l’amélioration des conditions de vie et le bien-
être des autres dans le monde. Ils mettront en place un climat scolaire catholique 
francophone positif. Ainsi, les élèves seront fiers d’être dans les écoles du 
CSDCEO et pourront contribuer à leur communauté.  
 
Elle répond ensuite aux questions des membres.  
 
L’élève-conseiller demande de recevoir la vidéo promotionnelle à ce sujet. 

 
RÉSOLUTION № 17-09-8129 : 
 
 Proposé par : Mme Sergine Rachelle Myre-Bouchard 
 Appuyé par : M. Jonathan De Serres 
 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport SEL-
06-2017 de la surintendante de l’éducation, France Lamarche, portant sur le thème 
culturel-pastoral 2017-2018 du CSDCEO, « UNIS, pour Changer le monde! » . » 
 

 Adoptée 
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K - ÉTUDES DES RAPPORTS DE L’ADMINISTRATION (suite) 
 

(2) Mise à jour des effectifs des écoles élémentaires et secondaires – année 
scolaire 2017-2018 

  
Le surintendant de l’éducation, Alain Martel, présente son rapport joint à l’ordre 
du jour, concernant la mise à jour des effectifs des écoles élémentaires et 
secondaires pour l’année scolaire 2017-2018 et répond ensuite aux questions des 
membres.  

 
RÉSOLUTION № 17-09-8130 : 
 
 Proposé par : M. Jonathan De Serres 
 Appuyé par : M. Jean Lemay 
 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport 
SEAM-07-17, Mise à jour au niveau des effectifs des écoles élémentaires et secondaires – 
année scolaire 2017-2018, tel que présenté. » 
 

 Adoptée 
 

(3) Résultats des remises des diplômes – année scolaire 2016-2017 
 
  Le surintendant de l’éducation, Alain Martel, présente son rapport joint à l’ordre  
  du jour, portant sur les résultats des remises de diplômes pour l’année scolaire  
  2016-2017.  
  
  Un membre du Conseil ainsi que l’élève-conseiller Jérémie Bonneau soulignent  
  l’importance des majeures hautes spécialisations (MHS) et la valeur ajoutée que  
  représentent ces cours pour les élèves du CSDCEO.  
 
RÉSOLUTION № 17-09-8131 : 
 
 Proposé par : Mme Sergine Rachelle Myre-Bouchard 
 Appuyé par : M. Roger Chartrand 
 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport 
SEAM-06-17, Résultats des remises des diplômes – année scolaire 2016-2017, tel que 
présenté. » 
 

Adoptée 
 

 

(4) Résultats aux évaluations provinciales pour l’année scolaire 2016-2017 

 

  La surintendante de l’éducation, Lyne Racine, et le surintendant de l’éducation,  

  Alain Martel, présentent le rapport joint à l’ordre du jour portant sur les résultats  

  aux évaluations provinciales pour l’année scolaire 2016-2017.   

 

  Ils présentent les résultats des tests des évaluations provinciales aux cycles  

  primaire et moyen, les résultats des tests provinciaux de mathématiques (TPM) de  

   9e année et les résultats au test provincial de compétences linguistiques (TPCL) de  

  10e année. 
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 (4) Résultats aux évaluations provinciales pour l’année scolaire 2016-2017 

 

  La surintendante et le surintendant répondent ensuite aux questions des membres.    

 

  Un membre souligne les résultats en mathématiques qui sont à la baisse et se  

  questionne sur les moyens d’améliorer l’apprentissage des mathématiques.  

 

RÉSOLUTION № 17-09-8132 : 

 

 Proposé par : M. Jonathan De Serres 

 Appuyé par : M. Roger Chartrand 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport 

SEAM-08-17, ayant pour objet « Résultats aux évaluations provinciales pour l’année 

scolaire 2016-2017 », tel que présenté. » 

 

        Adoptée   

 

(5) Cours d’été au palier secondaire  

 

Le surintendant de l’éducation, Alain Martel, présente son rapport joint à l’ordre 

du jour portant sur les cours d’été au palier secondaire. Il informe les membres que 

ces cours ont été offerts à l’École secondaire catholique de Casselman et à l’École 

secondaire catholique Le Relais, à Alexandria. Trois types de cours étaient offerts, 

soit les cours d’avancement, les cours d’éducation coopérative et les cours de 

récupération de crédits.  

 

À la fois stratégie d’avancement et de récupération, les programmes d’été au 

CSDCEO s’inscrivent comme étant des façons de répondre aux diverses exigences 

des itinéraires d’études des élèves. Ouverts à tous les élèves du secondaire du 

CSDCEO, ces programmes d’été sont offerts dans divers campus et ils sont 

déterminés en fonction de la demande et du nombre d’inscriptions.  

 

Il répond ensuite aux questions des membres.  

 

RÉSOLUTION № 17-09-8133 : 

 

 Proposé par : M. Roger Chartrand 

 Appuyé par : M. Jonathan De Serres 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport 

SEAM-09-17, Cours d’été au palier secondaire, tel que présenté. »   

             Adoptée 
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(6) Gestion de la trésorerie - Placements 

 

Le surintendant des affaires et trésorier, Martin Lavigne, présente son rapport joint 

à l’ordre du jour portant sur la gestion de la trésorerie.  

 

Il souligne que cette initiative découle d’une recommandation du rapport de 

vérification interne. 

 

RÉSOLUTION № 17-09-8134 : 

 

 Proposé par : M. André-Paul Lalonde 

 Appuyé par : M. Jonathan De Serres 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport SA-

2017-2018-01 du surintendant des affaires et trésorier, Martin Lavigne, portant sur la 

gestion de la trésorerie - placements. »   

 

             Adoptée 

 

(7) Installations sportives à l’École secondaire catholique L’Escale de Rockland 

 

Le surintendant des affaires et trésorier, Martin Lavigne, présente son rapport joint 

à l’ordre du jour portant sur les installations sportives à l’École secondaire 

catholique L’Escale de Rockland. Les installations sportives à la disposition de 

l’école ne suffisent plus à répondre aux besoins des élèves et du curriculum.  

 

Il souligne que cette école est dans un secteur en croissance et que le Conseil est 

déjà en partenariat avec la Cité de Clarence-Rockland pour le complexe sportif.  

 

Il répond ensuite aux questions des membres. 

 

RÉSOLUTION № 17-09-8135 : 

 

 Proposé par : M. Jean Lemay 

 Appuyé par : M. Jonathan De Serres 

 

 

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport SA-

2017-2018-02 du surintendant des affaires et trésorier, Martin Lavigne, portant sur les 

installations sportives à l’École secondaire catholique L’Escale de Rockland ». 

 

Adoptée 
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(7) Installations sportives à l’École secondaire catholique L’Escale de Rockland (suite) 

 

RÉSOLUTION № 17-09-8136 : 

 

 Proposé par : M. Jean Lemay 

 Appuyé par : M. Jonathan De Serres 

 

 

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien mandate l’administration 

à discuter de la possibilité d’établir un partenariat en vue d’augmenter la capacité des 

installations sportives à l’École secondaire catholique L’Escale de Rockland ». 

 

Adoptée 

 

(8) Santé et sécurité au travail : Section Ressources humaines 

 

  La directrice exécutive du Service des ressources humaines, Diane Duval, présente 

son rapport joint à l’ordre du jour portant sur la politique en matière de santé et 

sécurité au travail. Elle informe les membres que la ligne de conduite No 504 Santé 

et sécurité au travail n’a pas fait l’objet de modification. 

 

RÉSOLUTION № 17-09-8137 : 

 

 Proposé par : M. André-Paul Lalonde  

 Appuyé par : Mme Sergine Rachelle Myre-Bouchard 

 

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien approuve la politique en 

matière de santé et de sécurité au travail, conformément à l’obligation découlant de 

l’article 25(2)j) de la Loi sur la santé et la sécurité au travail, telle que présentée dans le 

rapport DERH 2017-2018-01. » 

 

Adoptée 

 

(9) Ratification des comptes et factures 

 

RÉSOLUTION № 17-09-8138 : 

 

 Proposé par : M. Michel Pilon 

 Appuyé par : M. Martial Levac 

 

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien ratifie le paiement des 

comptes au montant de 791 071,00 $ et les transactions bancaires au montant total de  

15 379 640,84 $, pour un total de 16 170 711,84, pour le mois de juin 2017,  

tel que présenté ». 

 

Adoptée 
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(9) Ratification des comptes et factures (suite) 

 

RÉSOLUTION № 17-09-8139 : 

 

 Proposé par : M. Jean Lemay 

 Appuyé par : M. Michel Pilon 

 

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien ratifie le paiement des 

comptes au montant de 831 152,99 $ et les transactions bancaires au montant total de  

10 298 370,45 $, pour un total de 11 129 523,44 $, pour le mois de juillet 2017, tel que 

présenté ». 

 

Adoptée 

 

RÉSOLUTION № 17-09-8140 : 

 

 Proposé par : Mme Sergine Rachelle Myre-Bouchard 

 Appuyé par : M. Michel Pilon 

 

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien ratifie le paiement des 

comptes au montant de 761 414,29 $ et les transactions bancaires au montant total de  

7 781 079,29 $, pour un total de 8 542 493,58 $, pour le mois d’août 2017, tel que  

  présenté ». 

 

Adoptée 

 

L - AFFAIRES COURANTES 

(1) AFOCSC 

 

Le représentant du Conseil auprès de l’AFOCSC partage les grandes lignes des 

dossiers traités depuis la dernière rencontre et il informe les membres que la 

prochaine rencontre de l’AFOCSC sera au mois d’octobre.  

 

M - AVIS DE PROPOSITIONS - Aucun 

 

N - RAPPORT DES MEMBRES DU CONSEIL  

 

 Un membre souligne qu’elle a reçu de bons commentaires suite à l’envoi de lettres à  

 chaque élève d’une école par la direction de celle-ci, afin de souhaiter la bienvenue aux  

 élèves qui arrivaient en maternelle.  

 

 Elle partage également les commentaire d’une candidate qui a participé au processus de  

 sélection du Conseil afin de s’inscrire à la liste du personnel enseignant suppléant. 
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O - PÉRIODE DE QUESTIONS (membres du Conseil)  

 

 En réponse à la question d’un membre concernant le projet du dôme à Plantagenet, on  

 mentionne que le Conseil est toujours en attente de documents de la part de la  

 municipalité. 

 

 Un membre souligne les changements climatiques et l’impact sur l’apprentissage des  

 élèves si les écoles du CSDCEO étaient climatisées.  

 

P - RENSEIGNEMENTS ET COMMUNICATIONS 

 

RÉSOLUTION № 17-09-8141 : 

 

 Proposé par : M. Michel Pilon 

 Appuyé par : M. André-Paul Lalonde 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive les pièces 

présentées sous la rubrique des renseignements et communications qui suivent : 

1. MÉO 

1.1 Communiqués 

a) L’Ontario améliore les opportunités offertes aux élèves afin 

d’assurer leur réussite à long terme 

b) L’Ontario élargit l’accès aux programmes et services de garde 

d’enfants avant et après l’école 

2. Du Conseil scolaire 

2.1 Communiqués 

a) Le 25 septembre, venez célébrer la Journée des  

  Franco-Ontariennes et des Franco-Ontariens avec nous! 

b) Les élèves du CSDCEO sont les meilleurs en mathématiques 

c) M. François Bazinet, récipiendaire de la Promenade d’honneur 

 2017 

3. Calendrier des réunions 

4. Communiqué d’un partenaire : Lancement du nouveau programme 

Unique et compétent 

5. Lettre à Mitzie Hunter, ministre de l’Éducation. » 

 

 Adoptée 

 

Q - SÉANCE À HUIS CLOS 

 Discussions de la séance à huis clos : pages 168 à 173. 

 

RÉSOLUTION № 17-09-8142 : 

 

 Proposé par : M. Michel Pilon 

 Appuyé par : Mme Sergine Rachelle Myre-Bouchard 

 

 « Que la séance se poursuive à huis clos, à compter de 21 h 27. » 

 

Adoptée 
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R - RAPPORT DE LA SÉANCE À HUIS CLOS 

 

RÉSOLUTION № 17-09-8152 : 

 

 Proposé par : Mme Sergine Rachelle Myre-Bouchard 

 Appuyé par : M. Roger Chartrand 

 

  « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien entérine la résolution 

suivante adoptée à huis clos qui se lit comme suit : 

 

  « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive  

  le Rapport sur le personnel RH-2017-07. » 

 

Adoptée 

 

S - LEVÉE DE LA SÉANCE 

 

 L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à compter de 23 h.  

 

 

 

 _______________________________ _______________________________ 

 M. François Bazinet, président  M. François Turpin, secrétaire 
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